
HU/CMS 2 25.02.2020 
 

Protokoll der 118. Sitzung der Medienkommission 
 

Die Sitzung fand am Montag, dem 24.02.2020 von 15:00 bis 18:00 Uhr im Hauptgebäude, UdL6, 
Raum 2070A statt. 

 

Teilnehmende: 
 
Mitglieder und Stellv. Mitglieder der Kommission:  
Frau Prof. Petras (Vorsitzende der Kommission), Herr Bucher, Frau Fanselow, Herr Fenner, Herr Dr. 
Gehne, Herr Hummel, Herr Ibold, Herr Jochmann, Herr Dr. Leder, Herr Dr. Morgenstern, Frau Dr. 
Odebrecht, Frau Dr. Schaumburg, Frau Schlebbe, Herr Sombrutzki, Herr Wassermann, Herr Zelt 

ständige Teilnehmende:  
Herr Prof. Degkwitz, Herr Dreyer, Frau Mäder, Herr Pirr (Protokoll) 

Gäste: Frau Berger, Frau Braschoß, Herr Ellerbrock, Frau Dr. Helmers, Frau Huth, Frau 
Mangelsdorf, Herr Vollmer 

entschuldigt:  
Herr Prof. Pinkwart 

 

Tagesordnung: 

TOP 1: Bestätigung der Tagesordnung 

TOP 2: Protokollbestätigung der 117. Sitzung 

TOP 3: Vorstellung: „Projekt Intranet der HU“ 

TOP 4: Begutachtung Anträge im Förderprogramm Digitale Medien 

TOP 5: Vorschläge zum Umgang mit den Restmittel CIP/WAP 

TOP 6: Überarbeitung des Etatverteilungsmodells - Aktualisierung der Parameter und 
Vereinfachung des Modells 

TOP 7: Aktuelles aus CMS und UB 

TOP 8: Verschiedenes  

TOP 1: Bestätigung der Tagesordnung 
• Die TO wurde einstimmig bestätigt. 

TOP 2: Protokollbestätigung der 117. Sitzung 
• Das Protokoll der 117. Sitzung wurde einstimmig bestätigt. 

TOP 3: Vorstellung: „Projekt Intranet der HU“ 
Herr Ellerbrock stellte das Projekt Intranet der HU vor. In der anschließenden Diskussion wurden 
einige Punkte sehr kritisch gesehen. Die betrifft insbesondere das externe Hosting, das erst in 
einem Folgeprojekt an die HU zurückgeholt werden soll. Kontrovers wurde die Akzeptanz dieses 
zusätzlichen Kommunikationskanals beurteilt. Einig waren sich die Mitglieder der MK, dass sie 
früher informiert und in dieses Projekt hätten einbezogen werden sollen. Die Vorsitzende wünschte 
dem Projekt viel Erfolg.  
  



TOP 4: Begutachtung Anträge im Förderprogramm Digitale Medien 
Den bewilligten Projekten wird die Auflage erteilt, die Sachmittel erst dann auszugeben, wenn die 
Einstellung der beantragten sHk-Stellen vollzogen ist. Können durch Veto des studentischen 
Personalrats die Einstellungen nicht vollzogen werden, sind auch die Sachmittel zurückzugeben. 

Bewilligt wurden die folgenden Projekte: 

Projektnummer Anzahl sHk Sachmittel 

DM-F20-01 1 - 

DM-F20-02 1 420 € 

DM-F20-04 1 - 

DM-F20-05 1 2900 € 

DM-F20-07 1 - 

DM-F20-08 2 1400 € 

DM-F20-10 2 - 

DM-F20-12 1 - 

TOP 5: Vorschläge zum Umgang mit den Restmittel CIP/WAP 
Der Vorschlag des CMS „E-Klausuren im Erwin-Schrödinger-Zentrum“ in Höhe von 106.000 € 
wurde mit 11:0:2 Stimmen befürwortet. 

Der Vorschlag der UB „Buchscanner“ in Höhe von 107.200 € wurde einstimmig befürwortet.  

Die Haushalts-Abteilung wird gebeten, die Mittel aus den nicht verausgabten CIP/WAP-Mitteln bzw 
aus dem Förderprogramm Digitale Medien entsprechend zur Verfügung zu stellen. 

Der bisher zurückgestellte CIP-Antrag aus dem IBI soll bei der nächsten Sitzung nochmals beraten 
werden. Weitere Vorschläge zur Verwendung der Restmittel sind willkommen. 

TOP 6: Überarbeitung des Etatverteilungsmodells - Aktualisierung der 
Parameter und Vereinfachung des Modells 

Frau Braschoß stellte das überarbeitete Etatverteilungmodell vor. Die Medienkommission stimmte 
diesem einstimmig zu. 

TOP 7: Aktuelles aus UB und CMS 
• UB:  

Frau Mäder berichtete, dass nur noch für Beschaffungswünsche (Monographien, 
Zeitschriften und Datenbanken) über 500€ Anträge an die AG Bibliotheksfragen gestellt 
werden müssen. 
Frau Braschoß berichtet über den Stand der DEAL-Verhandlungen. Hier zeichnet sich 
aktuell ein Mehrbedarf für die Finanzierung von Artikelgebühren (Springer- und Nature- 
OA-Zeitschriften) ab der zurzeit nicht gedeckt ist. Eine Stellungnahme der 
Medienkommission wird angeregt. 
Herr Degkwitz berichtete, dass die Umstellung der sHk-Stellen weitgehend abgeschlossen 
ist. Die Stellen „Verwaltungsleitung“ und „IT-Leitung“ werden zum 1.4.2020 neu besetzt.  
Trotzdem bleibt die Personalsituation angespannt, da eine Abteilungsleitung krankheits-
bedingt für längere Zeit ausfällt. 

• CMS: 
Herr Pirr berichtete, dass auch im CMS Besetzungsverfahren u.a. für die umgewandelten 
sHk-Stellen laufen. Die Bewerber*innenlage ist aber insbesondere bei IT-Stellen eher 
schwierig. 

TOP 8: Verschiedenes 
• nächste Sitzungen: 

o Montag, 23.03.2020, 15:00 
§ Beschluss zur Verteilung der Softwaremittel 



§ Etatverteilung UB 
o Montag, 04.05.2020, 15:00 



Von: Roland Hummel roland.hummel@student.hu-berlin.de
Betreff: Re: Medienkommission Protokoll
Datum: 2. April 2020 um 19:30

An: mk-l@lists.hu-berlin.de

Liebe Kolleg*innen,

1. zum Protokoll TOP3 der MK118 hätte ich folgenden Änderunsantrag:

Den Abschnitt

"Herr Ellerbrock stellte das Projekt Intranet der HU vor. In der
anschließenden Diskussion wurden einige Punkte sehr kritisch gesehen.
Die betrifft insbesondere das externe Hosting, das erst in einem
Folgeprojekt an die HU zurückgeholt werden soll. Kontrovers wurde die
Akzeptanz dieses zusätzlichen Kommunikationskanals beurteilt. Einig
waren sich die Mitglieder der MK, dass sie früher informiert und in
dieses Projekt hätten einbezogen werden sollen. Die Vorsitzende wünschte
dem Projekt viel Erfolg."

würde ich folgendermaßen erweitern:

"Herr Ellerbrock stellte das Projekt Intranet der HU vor. In der
anschließenden Diskussion wurden einige Punkte sehr kritisch gesehen,
besonders:

- Der Umstand, dass die Medienkommission vorab nicht in die Planung
einbezogen und mit der Präsentation quasi vor vollendete Tatsache
gestellt wurde.
- Die Entscheidung für eine weitere proprietäre Lösung trotz am
Software-Markt vorhandener freier Social Intranet-Lösungen.
- Das externe Hosting im Zusammenhang der Speicherung personenbezogener
Daten, das erst in einem Folgeprojekt an die HU zurückgeholt werden soll.
- Der fragwürdige Erfolg eines zusätzlichen, freiwilligen
Kommunikationskanals im Verhältnis zum Projektaufwand, der dafür
betrieben wird.

Die Vorsitzende wünschte dem Projekt viel Erfolg."

2. Im Anschluss wurde angesprochen, inwiefern die MeKo etwas an ihrer
Außenwahrnehmung verbessern könnte. Das ist - besonders unter den
aktuellen Umständen - nichts Dringendes, aber doch sehr wichtig, denn
vor allem die Webseite finde ich ausbaufähig, da wenig einladend. Ich
würde mich freuen, wenn mir hier ein, zwei erfahrenere MeKo-Kolleg*innen
helfen würden, hier Verbesserungsvorschläge auszuarbeiten, die auch in
die Richtung gehen, neuen MeKo-Mitgliedern den Einstieg in die
Gremienarbeit zu erleichtern.

Mit freundlichen Grüßen
Roland Hummel

On 3/4/20 8:53 AM, Uwe Pirr wrote:
Sehr geehrte Damen und Herren, liebe Mitglieder der Medienkommission,

beiliegend übersende ich Ihnen den Entwurf des Protokolls der Medienkommissionssitzung vom 24.2.2020.

Mit freundlichen Grüßen
Uwe Pirr

_____________________________________
Uwe Pirr - Humboldt-Universität zu Berlin
Computer- und Medienservice
fon ++49.30.2093-70030 oder -70130
fax ++49.30.2093-70199



Von: Peter Zelt zelt@wiwi.hu-berlin.de
Betreff: Re: Medienkommission Protokoll
Datum: 6. April 2020 um 13:10

An: mk-l@lists.hu-berlin.de

Guten Tag,

Roland Hummels Vorschlag findet mein Wohlwollen, allerdings mit der Einschränkung, dass zumindest ich für meine Person die
Meinung geäußert hatte, dass die Projektziele große Chancen für eine bessere Strukturierung der internen Kommunikation sowie
hinsichtlich der Akzeptanz böten. 

Daher wäre diesen Punkt betreffend eine Formulierung wie "teilweise sehr kritisch gesehen" oder "überwiegend..." zutreffend,
nicht jedoch eine Darstellung als generelle Sicht. 

Beste Grüße 
Peter Zelt 

Am 02.04.2020 um 19:28 schrieb Roland Hummel:

Liebe Kolleg*innen,

1. zum Protokoll TOP3 der MK118 hätte ich folgenden Änderunsantrag:

Den Abschnitt

"Herr Ellerbrock stellte das Projekt Intranet der HU vor. In der
anschließenden Diskussion wurden einige Punkte sehr kritisch gesehen.
Die betrifft insbesondere das externe Hosting, das erst in einem
Folgeprojekt an die HU zurückgeholt werden soll. Kontrovers wurde die
Akzeptanz dieses zusätzlichen Kommunikationskanals beurteilt. Einig
waren sich die Mitglieder der MK, dass sie früher informiert und in
dieses Projekt hätten einbezogen werden sollen. Die Vorsitzende wünschte
dem Projekt viel Erfolg."

würde ich folgendermaßen erweitern:

"Herr Ellerbrock stellte das Projekt Intranet der HU vor. In der
anschließenden Diskussion wurden einige Punkte sehr kritisch gesehen,
besonders:

[...]

- Der fragwürdige Erfolg eines zusätzlichen, freiwilligen
Kommunikationskanals im Verhältnis zum Projektaufwand, der dafür
betrieben wird.

Die Vorsitzende wünschte dem Projekt viel Erfolg."

-- 
Peter Zelt
Leiter EDV-Service
Wirtschaftswissenschaftliche Fakultaet
Humboldt-Universitaet zu Berlin

Spandauer Str. 1
D - 10178 Berlin

Tel.: +49-30-2093-99530
Fax:  +49-30-2093-99531

------
Laut Festlegung des Praesidenten vom 12. 11. 1998 wird fuer den dienstlichen Schriftverkehr der
 Humboldt-Universitaet die deutsche Rechtschreibung nach dem Regelwerk vom Juli 1996 angewendet.
Im Sinne einer geschlechtergerechten Sprache wird an der Wirtschaftswissenschaftlichen Fakultät
 ein Stern zwischen die männliche und die zusätzlich angefügte weibliche Form gesetzt.

Datenschutzhinweis: Die in Ihrer Anfrage moeglicherweise enthaltenen personenbezogenen Daten we
rden ausschliesslich fuer den Ihrer Anfrage entsprechenden Zweck, jedoch einschliesslich des mo
eglichen Falls spaeterer Rueckfragen, verwendet. Darueber hinaus gilt sinngemaess die Datenschu
tzerklaerung der Humboldt-Universitaet zu Berlin: https://www.hu-berlin.de/de/hu/impressum/date
nschutzerklaerung
------

https://www.hu-berlin.de/de/hu/impressum/datenschutzerklaerung
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